

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, DOMINGO 15 DE MAYO DE 1904

NUM. 1.053

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

**LAGER
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

Con solo acercarse

á cualquiera de las ventanas podrá Ud convencerse de que no hay nada que pueda necesitar Ud. ó su familia que no lo encuentre en el

Almacén de Robert Hermanos

Ropa fina y ordinaria, para chicos y para grandes, confeccionada á prueba de rupturas. Sombreros desde 1 colón hasta los mayores precios así sean los del SÉPTIMO PISO. Y para trasportar lo que á Ud. se le ocurra sin incomodidades de ninguna especie

UNAS BALIJAS

que dan ganas de comprarlas por sólo tenerlas y por lo baratas.

ANTES DE VISITAR cualquier almacén ó tienda, pase donde

ROBERT HERMANOS.

¡No le pesará!

NO HAY ESTABLECIMIENTO

en donde se preparen mejor y más sabrosos COCKTAILS ni en donde se sirvan con más prontitud y economía que en

EL AGUILA DE ORO

y en la

PULPERIA DEL CARMEN

La fama pregonada y los numerosos clientes lo testifican, que en cuestión de cantina esos dos establecimientos están á envidiable altura.

Lo mismo debe decirse en cuanto al inmenso y fresco surtido de abarrotes y provisiones. Allí hay de todo, bueno y barato

El legítimo **Domayne de Catoy**, exquisito vino de mesa, es una especialidad de esas casas.

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circular en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y correspondientes serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual... C. 1-00
Número suelto... " 0-10
" atrasado... " 0-25
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Agentes

- | | |
|--------------------|-----------------|
| Alcides Ramirez | Limón |
| Emilio Navarro | Capelladas |
| Filadelfo Fonseca | Juan Viñas |
| Jesús Salazar R. | Cartago |
| Nicolás Cartín | Heredia |
| Eladio Calvo | Alajuela |
| Cruz A. Pacheco | La Unión |
| J. Bonilla G. | Aserri |
| Ricardo Alvarez S. | Grecia |
| Carlos Clavera | Puntarenas |
| Gerardo Pérez | Esparta |
| Anastasio Villar | Liberia |
| Ramón Zumbado | Pacaca |
| Juan S. Jiménez | Miramar |
| Rafael Solano | Desamparados |
| Manuel Vargas | San Ramón |
| Trino Araya | Palmares |
| J. Elías Ramos | Naranjo |
| Rafael Castillo G. | San Mateo |
| Benjamín Herrera | Escasú |
| Miguel Saborío | Santa Ana |
| Celedonio Ulloa | Santo Domingo |
| | d San Mateo |
| José María Alviar | San Isidro |
| Francisco Calvo | Sta Bárbara |
| Leandro Fonseca | San Juan Tobosí |

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

No olvidarse

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier." Informará el Admor. de "El Día."

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

¡Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo.

Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n° 539.

¿Usa Usted el calzado de ARTAVIA?



Usted lo verá por donde quiera.

Y á donde quiera se manda

LIBRE de porte

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel
SAN JOSE, COSTA RICA

Sarnol

ESPECIFICO
CONTRA LAS
GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.
Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

«EL DIA» DOMINGUERO

Son José, 15 de mayo de 1904

¡OH AMADA!

¿Cómo callarlo más! A el alma deja Lanzar ahora su profunda queja...

Te ví, te amé. Mi corazón sensible La dicha intensa imaginó posible De disfrutar de tu inocente amor...

Soñé contigo en mis aciagos días, En mis noches aciagas y sombrías Con tu hermosura espléndida soñé...

Busqué refugio, bienhechor abrigo Bajo tus alas fulgidas y sigo Creyendo en vano que me amaras tú...

Mi ruta de tristeza con tus flores No habrás de perfumar, ni mis ardores Con tu acento de virgen calmarás...

¿Qué boca besará tu sien de nardo Con el ansia infinita de Bernardo En ósculo bendito de pasión?

Oh qué hermoso ¡Dios mio! hubiera sido Sin el temor funesto del olvido Bajo el amparo de tu amor vivir!

En tu belleza el pensamiento fijo, En medio de mi pena te dirijo La tierna vibración de mi laúd...

David M. Chumaceiro

El endiablado Apolo

Los poetas, una partida de generosos y buenos muchachos, riquísimos en prendas de corazón, pero en lo demás colegas de Picio...

La nota más saliente de la fiesta, ya que era fiesta literaria por la asistencia, había de ser la lectura de un grandioso poema que aquella misma tarde había concluido el bardo afortunado...

Mientras los convidados ojeaban libros y álbumes y conversaban a la vez sin llegar, como verdaderos bohemios, á entenderse ni á fijar las palabras, el anfitrión, pidiendo breves momentos de licencia para terminar sus órdenes...

torio, rasgueaba la pluma sobre cuartillas blancas.

Está en orden, no es verdad?, dijo el que llegaba.

Acabo, contestó el harapiento, de poner la última coma; y no he hecho más modificación que cambiar una palabra en el tercer verso de la quinta estancia á fin de que el acento cayera en la sexta pues en la cuarta entraba un poco forzado.

—Ajá! y lo habéis escrito todo con claridad?

—Absoluta, podría leerlo de corrido un miope.

—Dádmelo, pues.

—Aguardad: es necesario que nos entendamos; ha llegado el momento y no quiero seguir siendo vuestra víctima: comerciáis con mi gloria y la reconocéis muy mal. En más de veinte ocasiones me habéis ofrecido pagar si no bien, con justicia, mi trabajo, y después de q' os habéis embriagado con los aplausos, habéis faltado á vuestra palabra... Basta ya!

—No es momento de discutir; decidme cuánto vale vuestro trabajo y dádmelo presto. En seguida os pagaré.

—No fío ni por un momento. Vacíad la bolsa antes y tomad luego las cuartillas.

—Bien, viejo infame, cuánto queréis?

—Moderad la lengua que no os conviene alteraros. Voy á venderos ya mi trabajo material: el intelectual lo pagaréis más luego. Son diez cuartillas á diez colones cada una, nada menos; dadme y tomad.

Un rayo de ira brilló en los ojos del joven bardo y sacando de su cartera una decena de billetes azules los arrojó sobre el escritorio, tomó las cuartillas y salió precipitadamente.....!

Las burbujas del champagne parecía que habían ido á juntarse en las pupilas de los bohemios, de tal modo les brillaban, cuando una voz, seguida de muchas, gritó; los versos!; los versos!; qué hable el poeta!

Magestuosamente se puso de pié el bardo; limpióse el rostro con un pañuelo de finísima batista, y colocando ante sus ojos

unas cuartillas, comenzó á leer unos versos llenos, sonoros, que arrancaron, apenas salieron de los labios, nutridos aplausos.

El tema era bellissimo, la versificación admirable, y los poetas supeditados, ensimismados, no apartaban los ojos del rostro del bardo, pensando seguro que iban á tomar forma de diamantes, de perlas, de topacios las palabras que en armonioso torrente salían de los labios del hombre afortunado.

Cuando ya, en alas del entusiasmo, habían llegado seguramente los nervios de los oyentes á su máxima tensión, el lector paró de golpe, dió vuelta á las cuartillas, las revolvió y remiró, se puso excesivamente pálido, se tocó los bolsillos y, como quien apaga un fuego con un valde de agua fría, apagó el entusiasmo diciendo: se me ha extraviado una cuartilla, voy á buscarla!

No había terminado de decir eso cuando abriéndose la puerta del salón, apareció el andrajoso y presentándole el olvidado papel le dijo:

Aquí la tenéis; en vuestro enojo y en vuestra precipitación la olvidásteis y como me habéis pagado al fin, vengo á traéroslo.

Mi hermosa composición os pertenece, y aquí teneis el fragmento.....!

Crugieron las sillas, rodaron las copas, estalló el champagne..... y todavía bebieron los poetas, menos uno, fugitivo y avergonzado, más otro, genial y harapiento á quien, elevando en triunfo los generosos muchachos apellidaron "el endiablado Apolo."

CLAUDIO GAULTIER

Mayo de 1904.

INVARNAL

Es de noche! La negra tempestad se desencadena y brama. Cruzan la oscuridad en todas direcciones cárdenos reflejos y la tierra tiembla con el rugido del trueno formidable y prolongado. Caé furiosa la lluvia y á torrentes baja de las lomas á los llanos arrasando los vallados. Aterido de frío y mojado hasta los huesos, avanza por el resbaladizo camino un hombre que oprime bajo su chaqueta de algodón un objeto.

Es un pan!

Pan para sus hijos que allá en la choza, junto al hogar, esperan al padre y sonreían con la inefable dicha de la esperanza, sin pensar en nada y sin sentir nada sino el presente.

El hombre avanza sin tropezar, como experto conocedor del camino, y á pesar del frío, y á pesar de la lluvia y de la tormenta, es feliz porque lleva el pan para sus hijos y porque piensa en el porvenir que en los últimos tiempos se le ha presentado color de rosa, pues le han mejorado sus salarios y le han hecho promesas halagadoras. El hogar recompuesto; la ropa nueva, la esposa descansando, en el Colegio el hijo que será doctor ó abogado ó ingeniero y la niña en la Academia en donde aprenderá á tocar y á cantar y á hacer primores con sus diminutas manos y él, oh! el, satisfecho después del trabajo, sentado junto al hogar, viendo desvanecerse en azules espirales el humo de su buen tabaco, sin deber á nadie, libre, ni envidioso ni envidiado!

Y luego, los vecinos, los pobres vecinos socorridos....

Oh! es un hermoso panorama del porvenir que se desarrolla en su mente, rodando las ideas como las imágenes de un caleidoscopio brillante, que le hacen sonreír y sentirse satisfecho á pesar del frío, y de la noche, y de la tormenta.

De pronto, un formidable trueno que sucede á un relámpago. Oh! la eterna lechera!

Todos esos sueños se han desvanecido para siempre, porque la chispa eléctrica ha dejado carbonizado y tendido en el camino á un hombre que llevaba un pan bajo su chaqueta de algodón. Y luego en el hogar, ah! en el hogar frío y hambre y desolación!

Oh! Dios omnipotente y poderoso, oh! Dios de las alturas que fabricas el rayo y diriges las tempestades! Y los asesinos, y los ladrones y los miserables, ¿Por qué viven!

Colaboradores

Triste realidad

Anoche después de andar todo el día buscando trabajo cuatro liberales, se les dificultaba lugar para recostarse mientras pasaba la noche; se trató de conseguirles hospedaje aunque fuese en un carro del ferrocarril y se dificultó; hicimos lo mismo en la aduana para que se acostaran aunque fuese en el corredor, y con razón, el guarda lo impidió; al fin recordamos que don Manuel Soto Lara, tenía una pieza desocupada y tratamos de pedirle posada para aquellos viajeros, que titiritaban de frío.

La situación actual, tiene visos desesperantes: eso de emigrar gentes desde Liberia buscando á donde ganarse el pan, nos está mostrando que lo que nos hace falta son empresas; que no hay trabajos suficientes para los brazos nacionales.

Llamamos muy deveras la atención del Gobierno y del Soberano Congreso, respecto á la necesidad urgente de implantar colonias agrícolas en distintos lugares de la República, á donde puedan encontrar trabajo los que carecen de él, á más de eso, se lograría aumentar en gran parte los cereales, evitando así importar una gran parte de ellos, como sucede hoy.

Muy bien se puede volver á tratar de la siembra de trigo, algodón, cebada, fuera de los demás artículos de consumo, que en pequeño cultivan en la actualidad. Para la vigilancia de las colonias, se podía dedicar una parte del personal de los cuarteles de provincias; pues á ellas podrían ir también los que delinquen por delitos comunes; pues en vez de gravar á los Municipios por alimentos y perder el amor al trabajo, ayudarían al fomento de las colonias. Como todos somos hijos de Dios, justo muy justo será que para proveer de fondos para la creación de dichas colonias, se recurra á un pequeño rebajo de los sueldos de los empleados públicos, del Presidente para abajo, y para abrir las vías de comunicación que se necesitarán, lo mismo que para conservar las existentes, establecer un pequeño impuesto á la propiedad de 25 céntimos por hectárea á los terrenos incultos y 10 céntimos á los cultivados.

En fin, nos concretamos á llamar la atención, sobre lo relacionado, para si es realizable, algo de lo indicado, se proceda, pero ya, á hacer algo antes de que la situación empeore. Hay infinidad de familias que pasan haciendo una comida al día y otras, que ninguna; duro es decirlo, pero es triste realidad!

Franc? Jinesta Soto

Sesión del Congreso

Día 14

Puntarenas triunfa

Leyóse el dictamen favorable de la Comisión de Fomento en la proposición del diputado Zúñiga Montúfar para que la ciudad de Puntarenas sea declarada punto terminal del ferrocarril al Pacífico y excitando al Poder Ejecutivo para que continúe la ejecución de la obra.

—Se leyeron también: los dictámenes de las Comisiones respectivas aprobatorias de los decretos n.º 16, 20, 11, 9, 10, 21 y 4 de la Comisión Permanente y un memorial de la Junta de Educación de Puente de Piedra relativo á que se le entregue unos sueldos de maestras de escuelas.

—Se pasó á la Comisión de Fomento y se manda publicar un proyecto de ley del diputado Pérez Zeledón para que del Tesoro Público se inviertan determinadas sumas en la construcción de un camino del punto céntrico del valle del General á la costa, en aserraderas, escuela mixta, cura de almas de aquel lugar, primas por cultivo de café y cacao y que se hagan concesiones gratis de terrenos que se cultiven allí.

Sección Cablegráfica

Washington, 13.—En una entrevista que celebró esta tarde con un representante de la prensa, el Sr. Oveda, ministro de España, manifestó que la pérdida de las colonias ha sido provechosa para la península, porque sus habitantes se han dedicado como nunca en su historia á explotar las riquezas naturales de su país. En todas direcciones se están abriendo minas y la agricultura se está desarrollando de un modo maravilloso. En la política se nota aún mucha rivalidad entre las fracciones. Sin embargo el reciente cambio en el Gabinete no indica inquietud en el país. El programa del mi

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 135

nistro del Interior, señor Villaverde, es la mejora interna del país. En vista de la guerra en Lejano Oriente y comprendiendo sin embargo el efecto que podía ejercer sobre toda Europa, el Presidente del Consejo, señor Maura, sostiene que se debe aumentar el ejército en treinta mil hombres más y que se debe organizar una fuerza adicional para guardar la frontera. El paso del rey por las provincias ha demostrado la lealtad del pueblo, pues en todas partes se le acordó entusiasta recepción.

La Guerra Rusa-Japonesa

Seul, 13.—Se acaban de recibir los detalles del encuentro que se verificó en Anjú. Los rusos dieron principio al ataque y a las 6 1/2 a. m. llegaron de refresco tres destacamentos de japoneses, habiendo hecho una marcha forzada desde Ping Yang. A las 7 a. m. se retiraron los rusos. Sus pérdidas ascendieron a 50. Cien cosacos tomaron parte en el combate.

San Petersburgo, 13.—Telegramas recibidos últimamente en ésta avisan que los rusos han destruido completamente a Pt? Dalny. Corren rumores que se han verificado varias escaramuzas en Puerto Arturo, pero no hay aviso oficial que confirme esta noticia. Los rusos ocupan todavía New Chwang.

Londres, 13.—El general Haraguchi, comandante de las fuerzas japonesas de Seul, ha sido nombrado Jefe de la tropa que se halla al Sur del Yalú.

Shanghay Kiwan, 13.—Aquí no se dió crédito a la noticia de que en Wu Tung Tieng se ha librado un combate, por la razón de que en dicho punto no hay sino una pequeña fuerza japonesa, estando el grueso concentrado en la vecindad de Pt? Arturo, donde tienen cañones de sitio. Se cree que es su intención repetir lo que hicieron los americanos en Santiago de Cuba, es decir, tratar de obligar a la flota rusa a salir del puerto teniendo así que pelear. Se ignora el paradero del primer cuerpo del ejército japonés. Todas las mujeres blancas se han trasladado a Tient Sing, pero los hombres se han quedado. La ciudad está tranquila. En New Chwang los rusos han dejado una guarnición de 350 hombres.

San Petersburgo, 13.—Se ha comunicado a la prensa lo siguiente:

“La guerra que ha estallado encontró las finanzas del Imperio en estado satisfactorio. El capital efectivo del tesoro que al principio del año era 182,000,000 de rublos hasta ahora se ha duplicado a consecuencia de la disminución de las erogaciones del presupuesto. Actualmente la suma que queda a disposición de la Tesorería excede a 300,000,000 de rublos. A pesar de esto los gastos de la guerra son considerables, por cuya razón se ha considerado prudente buscar un nuevo método para proveer fondos. Estos se podrían prestar al Banco del Estado hasta 600,000,000 de rublos, pero a fin de evitar el gasto del capital efectivo y correr el riesgo de estor-

bar el medio circulante porque el Gobierno quiere que al cabo de la guerra, Rusia esté en la misma firme condición pecuniaria que antes el Ministro de Hacienda cree conveniente ocurrió a un empréstito extranjero.

Seul, 13.—Un junco chino que arribó a Chemulpo trae la noticia de que durante la travesía se sintieron fuertes explosiones. Se supone que eran de Puerto Arturo ó Dalny.

San Petersburgo, 13.—Cunde la convicción en ésta de que el número de japoneses desembarcado en la Manchuria es mucho mayor de lo que al principio se creía. Agregado a esto la extraordinaria habilidad que muestra en ocultar sus movimientos, el número de puntos donde han desembarcado y la inesperada presencia de destacamentos de ellos en lugares que se consideraban a salvo, hace muy perpleja la cuestión de resistir su avance. Se dice que Haicheng será defendido a todo trance hasta que se hayan removido la tropa y municiones de Wlachwang y Tinkow. Dependiendo de esto si acontece ó no una batalla en dicho lugar. Mientras tanto se han despachado innumerables secciones de cosacos para molestar las largas líneas de comunicación del enemigo. El General Sacharoff da parte del doble papel que están desempeñando los chinos. Dice que a los rusos les participan los movimientos de los japoneses y a éstos los de aquellos. El periódico militar “Invalide” pronuncia ridícula la idea de que sea cosa fácil poner sitio a una plaza moderna como Puerto Arturo y que los japoneses no dilatarán mucho tiempo en comprender esto. Los militares de ésta opinan que antes de una semana los Generales Kuroki y Oku atacarán a Kuropatkin.

Tokio, 13.—Un torpedero japonés que estaba removiendo minas submarinas en la bahía de Kerr situada al Norte de Puerto Dalny, fué destruido por la explosión de una de ellas, resultando 7 muertos y 7 heridos. Es este el primer navío que han perdido los japoneses durante la guerra.

Roma, 13.—Informes secretos recibidos de San Petersburgo pintan muy grave la situación interna de la Rusia con relación a las instituciones actuales. Los fracasos militares sufridos en Lejano Oriente han fortalecido la opinión de que el mal se debe a la actual organización del país en que es absolutamente necesario un cambio. Se expresa la esperanza de que el Emperador viendo el peligro será persuadido a conceder al país una institución en cuyo evento se asegura que sería tan grande el entusiasmo del pueblo que sería posible levantar un ejército y coleccionar los medios necesarios para derrotar al Japón. De otro modo todos los esfuerzos que se hacen en San Petersburgo serían inútiles porque además de la guerra de Lejano Oriente Rusia tendría que hacer frente a una revolución oculta si no abierta, la cual le privaría de los elementos más progresivos del Imperio como son los polacos y finlandeses.

MOVIMIENTO DIARIO

Hospital

Día 13.—Entraron: 2 hombres.—Salieron: 1 mujer.

Día 14.—Entraron: 1 hombre y 1 mujer.

Cárcel

Día 13.—Entraron: Evaristo Soto Gómez, por depósito de aguardiente clandestino; Jerónimo Badilla M., por quebrantamiento de condena; Juan Arriola Murillo, Guillermo Cubero Salvatierra, por vagancia. Manuel Castro, por embriaguez y escándalo; Emilio Carmona.

Día 13.—Salidas: Rodrigo Rodríguez V., Bernabé Chavarría, (a) chicha fuerte, José M?

Bogarín, Rafael Sibaja, Cutarino Granados, Jerónimo Mora.

Día 14.—Entraron: Rosario Rivera Hernández, hurto menor; José Víquez, depósito de aguardiente clandestino.

Salidas: Jerónimo Badilla Mora, Antonio Román Pereira

Documentos defectuosos
Sección de Hipotecas.—Rafael Ovaras u. ap., United Fruit Company, Teresa Rucavado Boinilla, Francisco Orlich Ziz, Victor Morales García, Pedro Melendez Ocampo, Felix Wiss Meyer, Pablo Pochet Daudinot

Hechos y dichos

Antes de ayer,

estando en visita profesional el doctor Núñez cerca del antiguo edificio del Museo, una persona que por allí pasaba asustó el caballo que tiraba el coche del doctor, desbocándose aquél y despedazando el vehículo; éste todo inútil, fué llevado luego en un carretón.

Hoy habrá

gran turno en el barriquito de San Francisco de Paula, cuyo producto se destinará a los trabajos de construcción de la preciosa Iglesia que está al terminarse. ¡Al turno, pues todos!

El tren

que vino de Limón antes de ayer llegó muy atrasado, debido según dicen al mal estado de la línea.

Muy pronto

estará terminada la bonita y elegante casa que está construyéndose, en la esquina opuesta a la casa presidencial, de propiedad de la señorita Matilde Álvarez. Ya deseamos verla descubierta.

El mismo

señor Enrique Muñoz que en días pasados fabricó unos cepillos para limpiar los rifles y que dieron muy buen resultado, ha fabricado unos cepillos para ropa, que los hemos visto y nos parecen buenos. Ojalá lo estimulara de alguna manera.

Volvemos

nuevamente a llamar la atención al dueño de una partida de vacas que pasan todos los días por la calle del Paso de la Vaca, para que le encargue al que las conduce que no las deje solas ni un momento, pues quieren hasta entrarse a las casas los tales animales y de repente puede suceder alguna desgracia.

La cancha

de gallos del señor González estará hoy muy concurrida, con motivo de los famosos gallos que han de traer los vecinos de San Vicente. Veremos si verdaderamente son famosos.

Al fin

los artículos alimenticios de primera necesidad no estuvieron ayer tan caros como se esperaba debido a la crudeza del invierno. Bien por esa parte.

Programa

de las piezas de música que ejecutará hoy la banda militar en el parque Morazán, a las horas de costumbre.

1º—La jolité fille de Perth, óp. de Bizet.

2º—Caballería Rusticana, por P. Mascagni.

3º—La Bohemia, de G. Puccini.

4º—Marcha Triunfal.

San José, mayo 15 de 1904.

Rafael Chaves T.

Un Joven

extranjero que ha estado algún tiempo en el Hospital de esta ciudad padeciendo de penosa enfermedad, nos cuenta que el servicio en dicho establecimiento no deja que desear; todo bien dispuesto, mucho aseo y orden y ha salido muy agradecido de todo el personal que lo regenta.

Siguen siempre

en desacuerdo los relojes públicos de la ciudad con el de la Estación del Ferrocarril, y eso ocasiona perjuicios principalmente a las gentes que vienen de las provincias y que tienen que regresar el mismo día.

Ayer

tuvieron que apearse de un coche unos pasajeros que venían de la Estación, en media carretera, porque el viejo vehículo venía desarmándose.

Por el

Paso de la Vaca murió un chiquito antenoche de difteria. El activo doctor Toledo estuvo muy solícito y dispuso hacerlo enterrar a las nueve de la noche.

La visita

de cárcel hecha por las autoridades respectivas pasó sin novedad, habiendo ahora menos número de presos que en días pasados.

En el

Hospicio de Huérfanos están construyendo un departamento más, pues, ya se hacía indispensable, porque el número de niños que quedan en la orfandad cada día aumenta.

Hoy en

la noche tendrá lugar otra función de comedia en el galarrón de la Merced con el objeto de arbitrar recursos para los trabajos de dicha Iglesia ¡Allá pues, esta noche a dejar la peseta!

Ayer en

la mañana por el lado del Mercado estaba un carretonero dándole chilillo sin compasión al pobre ruco, porque debido a la mucha carga que llevaba y a las pocas carnes del animal no podía caminar. ¡Que bárbaro!

¿Porqué

no se han resembrado los árboles que fallaron en la calle del Cementerio? Es de sentirse porque esa alameda le da muy bonito aspecto a dicha calle que tan frecuentada es, por la sociedad josefina.

Ya no se

puede traficar por el centro del Mercado debido a que se plantan una partida de jóvenes en todo el centro sin otro objeto más que el de servir de estorbo al tráfico. ¿Y porqué la Policía no se hace obedecer?

Sabemos

que la inauguración del Palacio Municipal de Desamparados se efectuará el domingo 22 del mes en curso. Con tal objeto se renirán hoy los Municipales de aquel cantón, quienes acordarán además invitar al señor Presidente de la República para que asista a dicha inauguración; nos dicen que se le prepara un magnífico recibimiento. ¡Bien por los simpáticos desamparadeños, cuyo nuevo edificio es para ellos justo motivo de orgullo!

Muy extraño

es que, marcando el itinerario respectivo correo diario para Juan Viñas, los vecinos de aquel lugar no reciban la correspondencia los domingos; y aun más extraño es esto si se tiene en cuenta que tal correspondencia llega esos días al Infiernillo, estación de Juan Viñas cuya distancia es muy corta, para llevarla a su destino y distribuirla hasta el día siguiente, lunes.—Y resulta que los juanviñenses, amantes de la lectura, se quedan los domingos, que es cuando más tiempo tienen y cuando la pasan más aburridos, sin leer los periódicos de la capital. Nos parece que es sencillo remediar el defecto que dejamos apuntado, teniendo, como tenemos, un Director General de Correos tan activo y bondadoso, listo siempre a atender las justas indicaciones de la prensa.

Alfredo

Jarquín, uno de los contrabandistas de la Boca de Matina que mataron a uno de los acompañantes del Juez de Paz en días pasados, fué capturado en Limón por la policía de aquella ciudad.

Este año

no se celebrarán fiestas cívicas en Desamparados, por razones de economía que aplandimos, pues no pocos sacrificios han tenido que hacer los progresistas desamparadeños para construir el hermoso Palacio Municipal con que hoy cuentan.

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente a estos dos ramos tanto en bruñidos, cincelados ó mates. Se le encuentra en la casa situada entre la Avenida 11 y Calle Central.—12.5.904.

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado el Rodeo.”

Se vendo en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacén de Mr. Asch, y en Pacaca con don José sé Campo H. Jefatura Política. San José, 14 de mayo de 1904.

PRUEBAS GRATIS EN LA BOTICA
"LA VIOLETA"

OZOMULSION

TRADE MARK

AGENTES GENERALES
PARA CENTRO AMERICA

JIMENEZ Y CIA.

UN TONICO-ALIMENTO-MEDICINA

— Cura al enfermo Fortalece al débil Prolonga la vida —

Ozomulsion es una combinación científica farmacéutica del aceite más puro de Hígado de Bacalao Noruego, Hipofosfitos de cal y soda y Guayacol, todo perfectamente emulsionado, formando una combinación fuerte que reconoce la ciencia Médica.

Desaparecerán ^{toma} Cansancio.—Palidez.—Abogo.—Palpitaciones.—Nervios.—Catarras.—Bronquites.—Sudores nocturnos.—Tisis pulmonar, ^{no} **Ozomulsion.**

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

Facultad Técnica

DE

INGENIEROS Y AGRIMENSORES

Se previene á todas aquellas personas que actualmente están ejerciendo diversas funciones, para las cuales no sólo se necesita el título respectivo, sino su inscripción en la FACULTAD TÉCNICA que, se procederá á su acusación respectiva, desde el 1º de Abril próximo, aun ejerciendo cargos públicos ó oficiales.—Artículos 27 y 37 de la Ley Orgánica. San José, 21 de Marzo de 1904.

EL FISCAL,

CARLOS FRANCO SALAZAR

Licdo. Geómetra.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

LEIVA Y MORA

— SUCESORES DE LOS ALFARO —

se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupa la el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela. San José, 2 de marzo de 1904.



Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsion de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsion irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsion, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 593.

Francisco de la Paz C.
AGRIMENSOR PUBLICO

Despácho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

Imprenta de EL DIA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANTº POVEDA E.

Ozomulsion